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消博会，华商侨
企“淘金”中国大市
场(侨界关注)

4月10日至15日，
第三届中国国际消费
品博览会在海南省海
口市举行。本届消博
会是中国疫情防控平
稳转段后举办的首场
重大国际性展会，来
自60多个国家和地区
的3100余个知名品牌
参展。消博会上，活
跃着不少海外华商和
侨资企业的身影。他
们相聚琼岛，感受到
中国消费市场复苏的
融融暖意，找到了更
多合作伙伴和发展机
遇。

新品好物来亮相
在国际会展中心

3号馆高端食品保健
馆 ， 坐 落 着 泰 国 正
大集团300平方米的
展位。休闲零食、泰
国榴莲、泰国大虾、
咖啡、茶叶、酒水、
乳胶枕、香薰精油等
各色产品琳琅满目。
作为消博会的“老朋
友”，正大集团实现
三年“全勤”。

“ 展 台 面 积 增
大 ， 参 展 业 务 群 增
多 ， 产 品 超 过 4 0 0
种，我们希望把国内
外优质产品展示给中
国消费者。”正大集
团农牧食品企业中国
区资深副董事长薛增
一告诉本报记者，“
今 年 展 馆 还 特 别 新
增‘全产业链互动专
区’，通过趣味答题
形式，使观众能够直
观了解我们的全产业

链生产模式。”
德国豪彼拖挂房

车 、 劳 斯 莱 斯 库 里
南、奔驰斯滨特、道
奇 霸 王 龙 … … 在 凯
沃国际贸易(海南)有
限 公 司 的 展 位 上 ，
多款进口汽车集中亮
相，格外引人注目。
这些汽车有一个共同
点——“零关税”。

“我们是一家以
海南零关税汽车为主
营业务的平行汽车贸
易企业，总部位于美
国洛杉矶。”美国海
南商贸总会副主席、
凯沃国际贸易有限公
司董事长李泽源向本
报记者介绍，“我们
已 经 连 续 三 年 ‘ 打
卡’消博会。每年，
我们都会利用这个平
台，向市场首发推出
最新款的零关税车型
和价格表。今年推出
的这些明星车型，关
注度都很高。”

美国寇菲护肤品
公 司 总 裁 蒋 勇 带 来
了 公 司 的 新 款 化 妆
品。“我们和国内一
些 科 研 机 构 开 展 合
作，研发了几款适合
亚 洲 人 肤 质 的 化 妆
品。针对当前中国医
美行业发展迅速的现
状，我们还特别推出
了一些促进术后康复
的护肤品。”他说，
随着中国调整疫情防
控政策，公司上下对
本届消博会都充满信
心和期待。

由浙江青田侨乡
进 口 商 品 城 组 织 的
1 6 家 进 口 企 业 ， “

组 团 ” 参 与 了 消 博
会。200多平方米的
展区声势浩大，上百
款葡萄酒、咖啡、火
腿、巧克力等进口优
质产品集中展示，十
分“吸睛”。

“这是我第三次
参加消博会，每年都
有不一样的体验。”
西班牙华商、阿托雷
进出口贸易有限公司
市 场 部 总 监 刘 霞 介
绍，“今年，公司推
出的主打产品是西班
牙阿尔索卡酒庄的葡
萄酒。前来咨询的采
购商和代表团都十分
专业，让我们对精准
对接中国市场有了更
多信心。”

比利时华商、高
洛会集团董事长傅伯
弟带来了精心挑选的
近50种纯脂巧克力。
去年11月，他设在浙
江丽水经开区的巧克
力加工厂举行开业典
礼 并 投 产 。 “ 此 次
参展的巧克力全部采
用 比 利 时 原 料 和 技
术，由丽水工厂加工
而成，是中西合璧的
成果。”他说，“我
们首次参加消博会，
第一天就和一些采购
商 达 成 初 步 合 作 意
向。这让我们非常惊
喜。”

中国市场潜力大
展会是观察经济

的 一 扇 窗 口 。 消 博
会传递了中国国内需
求稳步恢复、市场潜
力逐步释放的积极信
号，令华商侨企备感
振奋。

“展台客户络绎
不绝，签单不断，收
获 满 满 。 ” 每 年 参
加 消 博 会 ， 李 泽 源
都 能 深 刻 感 受 到 中
国消费市场的澎湃活
力，“三年来，消博
会已经成为全球消费
精品的重要展示和交
易平台，让各国企业
能够共享中国市场机
遇。”

消博会的溢出效
应，让许多华商尝到
了 甜 头 。 “ 中 国 进
口 葡 萄 酒 市 场 前 景
可 观 。 去 年 展 会 结
束后，我们很快就发
展了四家地方代理。
今年的目标是再发展
四、五家代理，尤其
是要打开华北、西北
地区的市场。”刘霞
表示。

“透过消博会这
扇窗口，我们欣喜地
看到中国超大规模的
市场优势。”薛增一
说，“中国14亿多人
口的消费市场蕴含巨
大潜力。当前，中国
消费升级趋势明显，
中 国 人 对 食 品 的 安
全 健 康 性 、 多 样 性
和便捷性都有了更高
要求。我们一直致力
于为消费者提供丰富
多样、健康美味的食
品 。 得 益 于 不 断 增
长的市场需求和各类
利好政策，公司发展
迎 来 更 多 机
遇。2022年，
我们在中国区
的营业额稳步
增长至2000亿
元人民币。”

2020年，《海南
自由贸易港建设总体
方案》出台。乘着自
贸港建设的东风，李
泽 源 成 立 了 凯 沃 国
际贸易(海南)有限公
司。“海南经发局在
税率、报关等方面积
极协调，并引荐进货
渠道，给了我们很大
帮助。”李泽源说，
从完善海南全岛经营
场地、拓展全国仓储
物流，到开拓零关税
可落地车型、设立东
南亚分公司，再到建
设北美改装厂、通过
平行进口汽车试点企
业全部资质审核……
公司一步一个脚印，
逐渐扎根中国市场。

“没有人会怀疑
中国市场的潜力，这
里是一片充满希望的
田野。”蒋勇说，“
随着中国人生活水平
的提高，中国消费者
要求化妆品不仅要效
果 好 ， 还 要 符 合 绿
色 、 健 康 、 安 全 标
准，这是今年公司产
品的一个主打方向。
目前，公司各个产品
板块在中国市场的销
售额已恢复至2019年
同期水平。同时，我
们 还 拓 展 了 新 的 产
品 线 和 新 的 合 作 伙
伴。”
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